
Sumaré abre licitação para construir o 
viaduto de transposição da linha férrea
Investimento será de aproximadamente R$ 4,3 milhões e estimativa de conclusão da obra é de quatro meses

PROJETO DE LEI

Nova Odessa vai reconhecer EDIs
como profissionais da docência

Em cerimônia no ga-
binete no final da tarde 
de quinta-feira (8), o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD), 
assinou o projeto de lei 

complementar de sua 
autoria que reconhece 
as 200 EDIs (Educado-
ras de Desenvolvimen-
to Infantil) da rede mu-
nicipal de educação co-

mo profissionais da do-
cência. O PL inclui ainda 
um plano de valorização 
que vai elevar os salários 
das profissionais ao piso 
do magistério.     PÁGINA 05

EM AMERICANA

DIVULGAÇÃO

Um caminhão roubado em Hortolândia foi recuperado pela Polícia Militar na 
madrugada desta sexta-feira (9), em Americana. O veículo transportava uma 
carga de canos avaliada em R$ 45 mil. A vítima relatou aos policiais que dois 
bandidos armados o renderam em Hortolândia na noite de quinta-feira (8). O 
motorista ficou mantido refém e foi obrigado a dirigir até Sumaré.        PÁGINA 08

NA ANHANGUERA

NOVA ODESSA

ENCONTRO NA TERÇA

ESPETÁCULO

Motociclista morre após bater 
na traseira de caminhão        PÁGINA 08

Público lota praça na segunda
 noite do ‘Natal Iluminado’  PÁGINA 05

Acias recebe inscrições para 
último networking do ano   PÁGINA 03

SHD apresenta ‘Os Guardiões 
do Livro Encantado’ na 4ª    PÁGINA 06

Projeto contempla o prolongamento da Avenida José Mancini até a Avenida da Amizade
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TUDO QUE 
VOCÊ PRECISA 
SABER SOBRE 
A SUA CIDADE

R$ 3,00

PM recupera caminhão 
roubado com carga 
de canos

De portas e braços abertos
pra toda a família.

O SV TÁ CHEGANDO
EM SUMARÉ! Av. da Amizade, 2.237

Chácara
Bela Vista

DIA 13 às 8h
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A Prefeitura de Suma-
ré abriu licitação para 
contratação de uma em-
presa especializada pa-
ra a execução do prolon-
gamento da Avenida Jo-

sé Mancini e transposi-
ção da ferrovia e Ribei-
rão Quilombo até Ave-
nida da Amizade. O 
edital do processo, nº 
0143/2022, foi publica-

do no Diário Oficial do 
Município, no último 
dia 5. O valor total do 
investimento é estima-
do em R$ 4.351.206,76. 

PÁGINA 03



Neste sábado 
(10), é celebra-
do o Dia In-

ternacional dos Di-
reitos Humanos, data 
na qual foi proclama-
da a Declaração Uni-
versal dos Direitos Humanos, 
em 1948. De lá para cá, a Or-
ganização das Nações Uni-
das (ONU) instituiu diver-
sos tratados e acordos inter-
nacionais que servem como 
estrutura básica para discus-
sões e ações práticas, como a 
Convenção sobre os Direitos 
da Criança (celebrada em 20 
de novembro). Essas normas 
internacionais estabelecem, 
inclusive, mecanismos legais 
para responsabilizar os gover-
nos em caso de violações.

O trabalho desenvolvido 
ao longo de todos esses anos 
trouxe resultados, mas a vio-
lência infantil ainda é uma 
realidade persistente, geran-
do sérias consequências ao 
desenvolvimento e à forma-
ção dos pequenos e da socie-
dade, o que reforça a neces-
sidade de cuidados e prote-
ção adequados para a evolu-
ção plena e apropriada nas 
primeiras idades.

Os casos de violência contra 
a criança só foram reconheci-
dos na década de 60 e se refe-
riam, principalmente, a meno-

res de um ano de idade. 
No Brasil, temos um ca-
nal de denúncias anô-
nimas gratuito, o Dis-
que 100. Levantamen-
to do ChildFund Brasil 
lançado em novembro 

mostra que mais de 80% das 
ocorrências registradas por es-
se canal foram cometidas den-
tro de casa, por familiares ou 
pessoas próximas.

Até maio de 2022, foram 
registradas, por enquanto, 
78.248 denúncias. No ano 
passado, 101.186 e, em 2020, 
94.885. São números impac-
tantes, mas que ainda não são 
fiéis à realidade em virtude de 
subnotificação e muitos casos 
que sequer a família é capaz de 
entender a violência praticada.

Em pesquisa mundial rea-
lizada pelo ChildFund Allian-
ce, em 2016, 46% das crian-
ças entre 10 e 12 anos de na-
ções em desenvolvimento re-
lataram sentir-se inseguras 
e com risco de serem lesadas 
em casa. Uma realidade cho-
cante, que precisa ser preve-
nida, já que os danos são ir-
reversíveis na saúde e na vi-
da daquelas que são violadas.

Ao olharmos para os inú-
meros tipos de atentados con-
tra a vida, a dignidade, a liber-
dade e as leis que regem os di-
reitos das crianças e dos ado-

lescentes é possível vermos 
o quanto ainda é necessário 
avançar. A Declaração de Ge-
nebra dos Direitos da Criança 
foi oficializada em 1924, se-
guida pela Declaração Uni-
versal dos Direitos Humanos 
(1948) e complementada pela 
Convenção Internacional so-
bre os Direitos da Criança, de 
1989, realizada pela ONU. Es-
ta última estabelece que pes-
soas abaixo de 18 anos neces-
sitam, em decorrência de sua 
imaturidade física e mental, 
de salvaguarda e cuidados es-
peciais, incluindo proteção le-
gal apropriada antes e depois 
do nascimento. Esses três ins-
trumentos abriram caminho 
para o entendimento da crian-
ça como sujeito de direitos.

As duas últimas foram mar-
cos importantes para que os 
países reflitam sobre os de-
safios ainda existentes e trou-
xeram progressos. Mas, para 
que o avanço realmente acon-
teça, é necessária a participa-
ção e envolvimento de diver-
sos atores sociais (organiza-
ções da sociedade civil, poder 
público e iniciativa privada) 
em uma agenda compartilha-
da, para que, unidos, atuemos 
diretamente contra as causas 
e consequências.

Os complexos problemas le-
vantados pelo ChildFund Bra-

sil não se resolvem com solu-
ções simplistas, isoladas ou de 
curto prazo. Por isso, uma das 
metas a ser atingida até 2030 
nos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável, também da 
ONU, é “acabar com o abuso, a 
exploração e o tráfico infantil e 
todas as formas de violência e 
tortura contra criança”.

Para atingirmos esse ob-
jetivo é necessário que a so-
ciedade volte seu olhar para 
as crianças e os adolescentes 
como indivíduos em forma-
ção, que devem ter seus di-
reitos respeitados, assim co-
mo qualquer outro cidadão. 
Algo, em nosso país que, in-
felizmente, ainda caminha 
lentamente. Haja vista o re-
latório recém-lançado pelo 
ChildFund Brasil, que mos-
tra que a primeira proposição 
legislativa que envolve os di-
reitos das crianças e adoles-
centes no Brasil data de 2001. 
Embora tenha havido aumen-
to de participação dos parla-
mentares legislativos desde 
então, principalmente a par-
tir de 2018, com crescimento 
de Projetos de Leis, demons-
trando a preocupação da so-
ciedade sobre o tema, é pos-
sível perceber que os projetos 
de lei ainda caminham mui-
to mais no sentido punitivo, 
em detrimento do preventivo.

Dia Internacional dos Direitos Humanos: 
violência contra crianças ainda é realidade
Águeda Barreto é coordenadora de advocacy do ChildFund Brasil

(...) a direita está de 
volta? Será que Bolso-
naro (que sempre con-
siderei uma caricatura 
patética de uma direi-
ta reacionária e pra-
ticamente extinta) re-
presenta de fato muitos bol-
sonaros? Será que há muitos 
bolsonaros no Brasil?

Após as o primeiro tur-
no das eleições de 
2014, fiz a pergunta 

acima num artigo publicado 
no vermelho.org.br. 

Naquele ano a esquerda em 
São Paulo foi quase “varrida 
do mapa”, a votação expres-
siva de Aécio Neves no esta-
do, quase 11 milhões de votos, 
contra pouco mais de 5 mi-
lhões de votos dados à presi-
dente Dilma revelaram isso, 
somando-se à diminuição das 
bancadas de centro-esquerda 
na Câmara dos Deputados, a 
perda de uma cadeira no Se-
nado, perda de cadeiras na 
ALESP e o desempenho so-
frível de seu candidato ao go-
verno estadual. 

Isso tudo poderia, a meu 
juízo, representar que seto-
res da classe média, que sem-
pre apoiou os partidos social-
-democratas não os via mais 
como seus representantes.

É verdade que a mídia era 
amplamente favorável a Aé-
cio, sendo esse um elemento 
inafastável para a análise res-
ponsável de um fato: a opção 
de setores da classe média pe-
los candidatos e partidos de 
direita e centro-direita.

Teria sido a classe média 
sido cooptada pelos setores 
mais conservadores? É possí-
vel, e não teria sido a primeira 
vez, afinal foi assim com Ge-
túlio, Juscelino e João Gou-

lart e isso manteve o 
país em crise institu-
cional por muito tem-
po e criou as condi-
ções objetivas para o 
golpe de 1964.

Quando ouvi a Ma-
rilena Chauí dizer que a clas-
se média paulistana é fascista, 
violenta e ignorante, reagi ne-
gativamente, lembro que Car-
los Barreto, meu “único amigo 
socialista” como ele se apre-
senta, não poupou “elogios” 
impublicáveis à professora.

Aprendo que o aumento da 
classe média é sinal de desen-
volvimento do país, com de 
redução das desigualdades, 
de equilíbrio da pirâmide so-
cial, de uma positiva mobili-
dade social.

Mas a nossa classe média 
passou a rejeitar as políticas 
públicas propostas e executa-
das pelos governos social-de-
mocratas (sim, social-demo-
cratas pois o Brasil nunca te-
ve um governo de esquerda).

As derrotas da centro-es-
querda em 2016 e 2018, a ex-
pressiva votação em partidos 
de direita e extrema-direita, 
não obstante a vitória de Lu-
la em 2022, representam que 
o país mudou.

Não podemos esquecer que 
em geral a classe-média rejei-
ta o Estado, pois, historica-
mente, ela pensa não preci-
sar do Estado; há ainda o fato 
de a sociedade brasileira ser 
estruturalmente reacioná-
ria, além da presença da fa-
laciosa meritocracia, que es-
tá na base da ideologia con-
servadora e se opõe à demo-
cracia em vários aspectos es-
truturantes.

Talvez por isso boa parte 
da classe média seja contra 
as cotas nas universidades, 

afinal, dizem, “a etnia ou a 
condição social não são cri-
térios de mérito”; seja contra 
o bolsa-família, pois crê que 
tratar-se de “ganhar dinhei-
ro sem trabalhar”, além de ser 
um demérito que desestimu-
la o esforço produtivo; quer 
mais prisões e penas mais du-
ras porque meritocracia tam-
bém significa pagar caro pe-
la falta de mérito; reclama do 
pagamento de impostos por-
que o dinheiro ganho com 
o próprio suor não pode ser 
apropriado por um Governo 
que não produz e menos ser 
distribuído em serviços para 
quem não é produtivo e não 
gera impostos.

O meritocrata não gosta de 
Política, pois em uma socie-
dade meritocrática é a técnica 
e não a política a base de to-
das as decisões. É uma visão 
de mundo distante da frater-
nidade e a igualdade.

Atualmente temos a direta 
e a extrema-direita, cujas opi-
niões e militância conserva-
dora e violenta são identifi-
cadas nas redes sociais, uma 
gente que não aceita fazer 
concessões sociais.

Talvez tudo isso seja he-
rança do “espírito da Casa 
Grande”, o ódio aos pobres, 
aos nordestinos e aos negros 
e condescendência ao estu-
prador potencial confesso, co-
mo Bolsonaro; talvez a direita 
não suporte a ascensão social 
das classes subalternas, mes-
mo quando isso reforça a po-
sição da classe ociosa no to-
po pela ampliação do merca-
do interno, como escreveu o 
professor Fernando Nogueira 
da Costa do IE da UNICAMP.

A esquerda democrática es-
tá perdida no meio disso tudo 
isso tem que governar consti-

Onde estava a extrema-direita? tuir maiorias, transigir, nego-
ciar e buscar campos de não 
colidência e ação moderada, 
irritando a própria esquerda 
infantil e não satisfazendo a 
direita e sem o apoio de uma 
classe média, no mínimo, con-
versadora.

Penso que parcela da socie-
dade não enxerga nos gover-
nos a representação legitima 
de seus interesses concretos, e 
a inflexão conservadora mos-
tra isso e artigos de ódio como o 
do senhor Sérgio Caponi, publi-
cado no CORREIO em 6 de de-
zembro, confirmam o que digo.

No citado artigo de 2014 es-
crevi que a direita pretendia 
voltar a governar até via dita-
dura militar, errei. Bolsonaro 
foi eleito em 2018, mas passou 
quatro anos desqualificando e 
destruindo toda a instituciona-
lidade, não negociou politica-
mente e não debateu com a so-
ciedade e criou uma horda de 
alucinados que querem o retor-
na da ditadura.

Para essa nova direita, me-
lhorias adicionais de padrão 
de vida no Brasil não devem 
vir mais do Estado, via políti-
cas públicas, mas unicamente 
de conquistas individuais ba-
seadas no esforço e mérito re-
conhecidos por viés de auto va-
lidação dos próprios pares. Eu 
imaginava que essa visão me-
lancolicamente individualis-
ta da direita seria de uma mi-
noria, mas não é. O Brasil tem 
uma grande porção de indiví-
duos de extrema-direita, sem 
apreço algum pela democracia 
e pelo ser humano. Pessoas que 
preferem a esmola à libertação 
que decorre da consciência.

Proponho um debate que en-
volva os setores democráticos, 
inclusive da direita, dos setores 
progressistas, dos trabalhado-
res e seus sindicatos, do micro, 
pequeno e médio empresário, 
pois o Brasil precisa retomar as 
mudanças iniciadas em 2003.

Essas são as reflexões.
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A Acias (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) realiza nesta terça-fei-
ra (13), o último encon-
tro presencial de 2022, 
do grupo de networking 
ACIAS ION. O encontro 
será realizado no Cotton 
Eventos, das 7h30 às 10h, 
e é aberto a empresários, 
comerciantes, empreen-
dedores e profissionais li-
berais interessados. 

Os encontros presen-
ciais do grupo ACIAS ION 

são gratuitos e promovem 
rodadas de negócios e dis-
cussões sobre empreen-
dedorismo. É uma opor-
tunidade para o empre-
sário divulgar o seu ne-
gócio e conhecer outras 
empresas da cidade e re-
gião. Para participar, bas-
ta fazer a inscrição pelo 
link: https://docs.google.
com/forms/u/0/d/18n3_
Kf7UsWICObS5iJuPZy_
VBWNReHGBgSu9rje-
vpL4/viewform?edit_
requested=true

As reuniões do grupo 
ACIAS ION acontecem 
às segundas-feiras, das 

Acias recebe inscrições para último 
encontro de networking do ano 

GRATUITO

ESPAÇO ESPÍRITA

O sono e os sonhos
Com o título acima, Severino Barbosa escre-

veu um interessante livro de conteúdo espíri-
ta, explicando o que os sonhos têm a ver com 
o sono. 

As perguntas feitas na contracapa servem de 
guia para se encontrar importantes respostas, 
baseadas nas mensagens mediúnicas da lite-
ratura espírita. Essas perguntas são frequente-
mente colocadas em nossa mente, procurando 
entender o significado dos sonhos:

- temos revelações durante o sono?
- o que acontece quando adentramos o mun-

do invisível durante o sono?
- é possível, durante o sono, reencontrarmos 

conhecidos e afetos desta e de outras vidas?
- podemos ser alertados durante o sono por 

nossos guias espirituais sobre possíveis erros 
cometidos nesta existência?

- que proveito poderemos trazer para nossa 
vida prática desses sonhos?

O leitor por certo já deve ter passado por al-
guma experiência significativa durante o so-
no, aquelas que a gente não consegue esque-
cer, principalmente com pessoas já desencar-
nadas. A impressão que fica é que realmente 
conversamos com aquela pessoa. 

O sono repousa o corpo, mas a alma entra em 
liberdade e continua em atividade. No sono é 
possível ligar a alma na direção da espirituali-
dade que nos ensina, que nos fortalece. Para is-
so é necessária uma preparação prévia, neces-
sária para estabelecer uma ligação direta com 
esse fascinante universo. 

(“O Sono e os Sonhos”, de Severino Barbosa, 
foi publicado pela Editora EME, de Capivarí-
-SP, em 2015).

A.M.

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Projeto de Lei 
reconhece 200 EDIs 
como profissionais 
da docênciaCIDADES

Os 460 alunos dos 5ºs 
anos das Escolas Muni-
cipais Anália de Olivei-
ra Nascimento, região da 
Área Cura, e André de Na-
dai, região do Maria An-
tonia, participaram nes-

ta semana da formatura 
do segundo semestre do 
Promad (Programa Mu-
nicipal Antidrogas), pro-
movida pela Guarda Mu-
nicipal. O público confe-
riu a entrega de certifica-
dos para os alunos, a pre-
miação para as melhores 
redações elaboradas pe-

los estudantes com o te-
ma “O que aprendi com o 
Promad” e brincadeiras 
com a abelha Mel (mas-
cote do projeto).

Ao longo do semes-
tre, os alunos receberam 
orientações sobre os ma-
lefícios do uso das dro-
gas, trabalhando com a 

prevenção e ainda prepa-
rando os jovens para so-
lucionarem, de modo se-
guro, as dificuldades que 
podem ser encontradas 
ao longo da vida. Os estu-
dantes recebem uma car-
tilha de atividades e cer-
tificado de participação. 
As aulas são ministradas 

por uma equipe de guar-
das municipais, uma vez 
por semana. Os estudan-
tes recebem uma cartilha 
de atividades e certifica-
do de participação.

“O Promad é uma fer-
ramenta muito especial 
que temos para auxiliar 
na formação dos nos-

Alunos dos 5ºs anos das escolas municipais de 
Sumaré participam de formatura do Promad
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Obra inclui prolongamento da Avenida José Mancini, na região central, à Avenida da Amizade, em Nova 
Veneza; valor do investimento é de R$ 4,3 milhões e previsão de conclusão dos trabalhos é de quatro meses

A Prefeitura de Sumaré 
abriu licitação para con-
tratação de uma empresa 
especializada para a exe-
cução de prolongamento 
da Avenida José Mancini 
e transposição da ferro-
via e Ribeirão Quilombo 
até Avenida da Amizade. 
O edital do processo, nº 
0143/2022, foi publicado 
no Diário Oficial do Mu-
nicípio, no último dia 5. 
O valor total do investi-
mento é estimado em R$ 
4.351.206,76.

As empresas interes-
sadas em participar do 
certame têm até às 9h15 
do dia 12 de janeiro para 

apresentarem as propos-
tas. O prazo para a execu-
ção da obra é de até qua-
tro meses.

A obra faz parte dos 
planos da administração 
municipal em melhorar 
a mobilidade urbana de 
Sumaré, desafogando as-
sim o trânsito na região, 
gerando maior fluidez 
no tráfego e melhorando 
as condições de circula-
ção dos automóveis que 
diariamente passam pe-
lo local, uma das princi-
pais vias de acesso à Ro-
dovia Anhanguera e a ou-
tras regiões da cidade de 
Sumaré.

“Essa é mais uma obra 
tão sonhada e de grande 
importância para a mo-

bilidade urbana da nos-
sa população. Trabalha-
mos em prol dos muní-
cipes e para oferecer ser-
viços de excelência, que 
contribuam para a qua-
lidade de vida e que fa-
çam nossos moradores 
terem orgulho de viver 
em Sumaré. É com mui-
ta alegria que anuncia-
mos mais essa conquis-
ta”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania). 

O edital será fornecido 
às empresas interessadas 
pelo e-mail licitacao@su-
mare.sp.gv.br, pelo site 
da Prefeitura de Sumaré 
(www.sumare.sp.gov.br) 
ou mediante a apresen-
tação de uma mídia (CD) 
em que possa ser gravado.Obra vai desafogar o trânsito na região, gerando maior fluidez no tráfego

Sumaré abre licitação para construção de 
viaduto de transposição da linha férrea
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ACIAS ION - ENCONTRO PRESENCIAL

Quando: 13 de dezembro
Horário: das 7h30 às 10h 
Onde: Cotton Eventos, na Rua Paschoal Marmirolli, 415, 
esquina com Avenida Ângelo Ongaro, próximo da Avenida 
Rebouças. Estacionamento no local. Inscrições pelo link: 
https://docs.google.com/forms/u/0/d/18n3_Kf7UsWI-
CObS5iJuPZy_VBWNReHGBgSu9rjevpL4/viewform?edit_
requested=true
Mais informações: acias@acias.com.br
Evento gratuito 

SERVIÇO

7h30 às 8h45, de forma 
virtual. Uma vez por mês, 
o grupo se encontra pre-

sencialmente para for-
talecer os contatos feitos 
nas reuniões online.

sos alunos, não só na vi-
da acadêmica, mas co-
mo cidadãos de bem. A 
orientação e conscienti-
zação são essenciais pa-
ra reduzirmos os proble-
mas causados pelo uso 
das drogas, que afetam 
não apenas o indivíduo 
em si, mas toda a socie-
dade”, explicou o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

O Promad foi idealiza-
do e implantado em Su-
maré no ano de 2007. É 
desenvolvido nas escolas 
municipais com alunos 
dos 5º Anos e, desde en-
tão, formou entre crian-
ças e jovens, mais de 15 
mil alunos. É o único pro-
grama de resistência às 
drogas e a violência, cria-
do e desenvolvido exclu-
sivamente dentro de uma 
Guarda Civil Municipal. A 
partir deste semestre, as 
aulas contaram com re-
forço de conteúdo minis-
trado pelo Corpo de Bom-
beiros Municipal. Os cur-
sos do Promad tem dura-
ção de três meses, com os 
alunos participantes re-
cebendo cartilha, cami-
seta e certificado.

Alunos das escolas Anália de Oliveira Nascimento, 
região da Área Cura, e André de Nadai, região do 
Maria Antonia, participaram da formatura
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Hortolândia abre inscrição 
para castração de cães e gatos 
nesta segunda-feira, às 8h30 

Prefeitura
realiza limpeza 
na lagoa do 
Jardim Amanda

ZELADORIA

A Prefeitura de Horto-
lândia, por meio da Se-
cretaria de Serviços Ur-
banos, realiza limpe-
za na lagoa do Jardim 
Amanda. O espaço é a 
principal área de lazer 
do bairro e, no final de 
ano, recebe muitos mo-
radores que utilizam o 
local para se divertir em 
família. Os operários es-
tão fazendo a retirada de 
plantas aguapés do espe-
lho d’água e roçagem em 
todo o entorno. 

A lém das pla ntas 
aguapés que crescem na 
superfície da água, tam-
bém é realizada a reti-
rada do “gramão”, espé-
cie de planta que cresce 
nas margens. “Nós esta-
mos fazendo a terceira 
limpeza na lagoa, nes-
te ano. Os aguapés e o 
‘gramão’ se proliferam 
com o descarte irregular 
de dejetos do esgoto do-
méstico por ligações ir-
regulares que deságuam 
na lagoa. Para manter o 
espaço de lazer limpo e 
agradável, precisamos 
do apoio e contribuição 
da população para não 
realizar ligações clan-
destinas nas redes de es-
goto”, disse o secretário 
adjunto de Serviços Ur-
banos, Marcos Panício, 
o Mercadão.
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Serão castrados 789 animais em três dias, com cirurgias agendadas pelo site da 
prefeitura; assim que esse número for atingido, os cadastros serão encerrados

A Prefeitura de Horto-
lândia abrirá inscrição 
para castração de cães e 
gatos a partir da próxi-
ma segunda-feira (12), às 
8h30. A castração pode 
ser agendada para ocor-
rer na quarta, quinta e 
sexta-feira, dias 14, 15 e 
16 de dezembro.

Para fazer a inscrição 
na campanha de castra-
ção, os tutores deverão 
acessar o site da prefei-
tura (http://www2.horto-
landia.sp.gov.br/). Os do-
nos dos pets devem mo-
rar na cidade e ter o Car-
tão Cidadão. De acordo 
com o DPBEA (Depar-
tamento de Proteção e 
Bem-Estar Animal), ór-
gão da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, serão 
castrados 789 animais. 
Assim que esse número 
for atingido, as inscrições 
serão encerradas.

O horário que iniciará 
a campanha será sempre 
das 8h às 13h, e o primei-

ro dia será na quarta-fei-
ra (14) no DPBEA, locali-
zado na Rua Athanásio 
Gigo, 60, Chácara Recreio 
2000. Neste dia, serão cas-
trados 200 pets. Na quin-
ta-feira (15), mais 200 ani-
maizinhos serão castra-
dos, e na sexta-feira (16), 
189 pets. No sábado (17), 
também haverá castra-
ção, mas o DPBEA infor-
ma que as inscrições pa-

ra esse dia já estão fecha-
das, uma vez que o órgão 
realizou ação casa a casa 
com tutores de animais 
que moram na região.

Ainda durante a cam-
panha, o Núcleo de Edu-
cação Ambiental, órgão 
da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, fará 
ação de orientação com 
os tutores sobre os te-
mas guarda responsável 

Durante a campanha, tutores serão orientados 
sobre guarda responsável e abandono de animais
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O SV TÁ CHEGANDO
EM SUMARÉ!

De portas e braços abertos
pra toda a família.

Av. da Amizade, 2.237
Chácara

Bela Vista

DIA 13 às 8h

SV_jornal_teaser_inauguracao_sumare_297x260mm.indd   1 09/12/2022   15:57

e abandono de animais.
De acordo com o di-

retor do órgão, Vander-
lei Fernando de Azeve-
do, para a castração, os 
tutores deverão deixar 
os animais quatro a oito 
horas em jejum de água 
e alimento. “Os felinos 
serão os primeiros a se-
rem castrados por te-

rem um temperamento 
mais sensível. Por isso, 
eles são castrados pri-
meiro. Já os cães, por 
serem mais resistentes, 
são castrados depois”, 
ressalta Azevedo. 

O diretor salienta que 
a castração é uma im-
portante medida pre-
ventiva para a saúde 

dos pets, pois evita que 
eles tenham doenças. A 
castração também evi-
ta que o animal tenha 
crias que, porventura, o 
tutor não possa cuidar, 
evitando assim o aban-
dono de animais. O di-
retor lembra que o aban-
dono de animais é con-
siderado crime.

Os donos 
dos pets devem 
morar na cidade 

e ter o Cartão 
Cidadão
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Proposta inclui ainda um 
plano de valorização que, em cinco 
anos, vai elevar os salários das 
profissionais ao piso do magistério, 
uma reivindicação de 30 anos

Em uma rápida ceri-
mônia no gabinete no fi-
nal da tarde de quinta-
-feira (8), o prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Lei-
tinho (PSD), assinou o 
projeto de lei comple-
mentar de sua autoria 
que reconhece as 200 
EDIs (Educadoras de 
Desenvolvimento Infan-
til) da rede municipal de 
educação como profis-
sionais da docência. O 
PL inclui ainda um pla-
no de valorização que, 
em cinco anos, vai elevar 
os salários das profissio-
nais ao piso do magisté-
rio. As medidas atendem 
a uma histórica reivindi-
cação da categoria que já 
durava 30 anos.

Uma comissão de ges-
tores municipais consti-
tuída por Leitinho já no 
início de 2021 vinha nego-
ciando os detalhes da pro-
posta com uma comissão 

de servidoras desde en-
tão. Tanto que a propos-
ta formalizada nesta se-
mana e encaminhada pa-
ra análise e votação pela 
Câmara de Vereadores já 
conta com o aval da pró-
pria categoria, formali-
zada através de um abai-
xo-assinado endereço re-
centemente ao prefeito. A 
mudança é possível por-
que todas as profissionais 
possuem nível superior 
em Pedagogia.

Estiveram presentes à 
assinatura do projeto o 
vereador Professor Anto-
nio (que também acom-
panhava as negociações 
desde o início), a chefe 
de Gabinete Carla Luce-
na, os secretários muni-
cipais de Educação, José 
Jorge Teixeira, Governo, 
Robson Paulo, Assuntos 
Jurídicos, Vânia Cezaret-
to, Administração, Vilson 
Amaral, e de Finanças, 
Brauner Feliciano, além 
do secretário-adjunto de 
Administração Nelson 

Colato, que encabeçava 
a comissão.

“Estou assinando o 
projeto de lei que valo-
riza as EDIs e reconhece 
o belíssimo trabalho de-
las, que não apenas cui-
dam, mas também edu-
cam as nossas crianças. É 
uma valorização que es-
tamos fazendo, reconhe-
cendo-as como docentes, 
encerrando uma luta que 
eles têm há 30 anos. Fi-
co muito contente de fa-
zer parte desse momen-

to histórico para a cate-
goria”, afirmou o prefei-
to Leitinho ao assinar o 
documento durante uma 
videochamada com uma 
das líderes do movimen-
to das EDIs, Odete Mar-
tinelli – que se emocio-
nou e foi às lágrimas en-
quanto conversava com 
o chefe do Executivo, de-
clarando ter tido “um so-
nho realizado”.

O projeto promove a re-
gularização do cargo de 
Educador de Desenvol-

vimento Infantil como 
parte da classe docente 
no Plano de Cargos e Re-
muneração do Magisté-
rio, com os direitos ine-
rentes à carreira do Ma-
gistério, atendendo tam-
bém à Lei Federal nº 
9.394/1996, conhecida 
como LDB (Diretrizes e 
Bases de Educação), no 
que concerne à indisso-
ciabilidade do “cuidar” 
e “educar”.

“Estou muito feliz. Co-
nhecendo seu bom cora-

ção, você não iria passar 
esses primeiros 4 anos (de 
mandato) sem fazer essa 
marca histórica na Edu-
cação da nossa primeira 
infância. Além de cuidar, 
elas educam permanente-
mente, e todas estudaram 
e estão 100% formadas”, 
comentou o vereador Pro-
fessor Antonio.

“É um momento his-
tórico, quero agradecer 
a sensibilidade que o pre-
feito Leitinho teve de evi-
tar a judicialização des-
sa discussão ao trazer as 
profissionais para a me-
sa de negociação, enten-
dendo que esse reconhe-
cimento é merecido e va-
loriza a própria rede mu-
nicipal de educação e a 
primeiríssima infância 
da nossa cidade. É Nova 
Odessa fazendo história e 
servindo de exemplo pa-
ra todo o Brasil”, declarou 
o secretário José Jorge.

 “Isso vem de encontro 
à Lei Municipal da Pri-
meira Infância, atende ao 
trabalho do Comitê Ges-
tor Intersetorial da Polí-
tica Municipal Integrada 
Pela Primeira Infância de 
Nova Odessa, valoriza as 
mais de 200 profissionais 
e, com isso, também as 
nossas crianças das cre-
ches municipais”, finali-
zou Nelson Colato.

Leitinho: “Fico muito contente de fazer parte desse momento histórico para a categoria”

Leitinho reconhece 200 EDIs de Nova
Odessa como profissionais da docência 
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Centenas de pessoas, 
incluindo muitas famí-
lias inteiras, acompa-
nharam as atrações do 
palco da Praça Central 
José Gazzetta na quin-
ta-feira (8), segundo dia 
da programação de “Um 
Natal Iluminado” 2022 
promovida pela Prefei-
tura de Nova Odessa – e 
que prossegue até o pró-
ximo dia 22 de dezem-
bro. Subiram ao palco, 
inicialmente, os alunos 
do Projeto de Musicali-
zação com uso de flauta 
doce executado em par-
ceria entre a Secretaria 
Municipal de Educação e 
12 músicos da Banda Sin-
fônica Municipal Profes-
sor Gunars Tiss.

Apresentaram-se estu-
dantes do 2º ano do En-
sino Fundamental das 
EMEFs (Escolas Muni-
cipais) Therezinha Me-
renda, Dante Gazzetta e 
Alvina Maria Adamson, 
ensaiados pelos profes-
sores Mirela Gomes e 
William Reis, com acom-
panhamento de todos os 
músicos instrutores.

O solista da tarde foi 
Cezan Sadrak, aluno de 
origem venezuelana de 
7 anos da Rede Munici-
pal que toca violino e foi 
“descoberto” pelo pro-

fessor e músico da Ban-
da Rodrigo. Em seguida, 
foi a vez da primeira noi-
te da Cantata “Luzes de 
Natal” dos alunos do Co-
légio Objetivo, com 270 
crianças das turmas de 
Ensino Fundamental 1 
da instituição.

Por fim, foi a vez do 
músico Edi Strada fazer 
seu show de MPB para 
quem aproveitava a noi-
te na Praça Central toda 
decorada e iluminada – 
assim como outros 7 pra-
ças e pontos de grande 
movimento da cidade, 
pela primeira vez con-
templados pelo progra-
ma de Natal da Prefeitu-
ra, conforme determina-
do pelo prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho – 
que busca incentivar o 
comércio, o turismo e o 
lazer das famílias de to-
das as regiões da cidade.

A programação inclui 
ainda a “Casa do Papai 
Noel” na Estação Ferro-
viária (aberta todos os 
dias das 19h às 22h, com 
exceção das segundas e 
terças-feiras) e um Festi-
val Gastronômico e Fei-
ra de Artesanato amplia-
dos, com dezenas de fei-
rantes e artesãos locais 
– entre outras atrações.

A programação ar-
tística do “Natal Ilumi-
nado” da Prefeitura de 
Nova Odessa prossegue 

neste sábado e domin-
go. No sábado, a partir 
das 19h, sobem ao palco 
o Coral Municipal, uma 
equipe de dança do ven-
tre com o Grupo Nuray 
e, por fim, o show serta-
nejo da Arena ND.

PATRULHA CANINA
Já no domingo acon-

tece o segundo dos cinco 
espetáculos da Cataven-
to Brasil, verdadeiras su-
perproduções com lindos 
personagens elaborados e 
músicas cantadas ao vivo 
pelos artistas, voltadas ao 
público infantil.

Neste domingo, às 19h, 
o espetáculo da noite é o 
Especial de Natal da Pa-
trulha Canina. Rider e 
seus amigos, os cachor-
ros mais amados do 
mundo, estão se prepa-
rando para a data mais 
aguardada do ano, o Na-
tal. Para montar a árvo-
re de Natal do Farol da 
Ilha, os cachorros preci-
sarão de toda ajuda pos-
sível, para fazer desse o 
melhor Natal de todos. 
Porém, o duende Snow-
ball, com ciúmes da fa-
ma dos cachorros, decide 
esconder a estrela da ár-
vore e acabar com o Na-
tal da Ilha. Rider e seus 
amigos partem em uma 
grande aventura para 
salvar o Natal da Patru-
lha Canina em Ação.

O Proerd (Programa 
Educacional de Resis-
tência às Drogas e à Vio-
lência) da Polícia Mili-
tar de Nova Odessa rea-
liza, nesta segunda-fei-
ra (12), a formatura da se-
gunda turma de 2022. A 
solenidade acontecerá a 
partir das 19h na quadra 
poliesportiva das Facul-
dades Network, na Ave-
nida Ampelio Gazzetta, 
nº 200, no Lopes Iglesia. 
Ao todo, o evento conta-
rá com estudantes de no-
ve unidades escolares pú-
blicas e particulares.

Os formandos deste 
semestre são alunos da 
EMEF Professora Alvina 
Maria Adamson, EMEF 
Professora Haldrey Mi-
chelle Bueno, EMEFEI 
Professora Augustina 
Adamson Paiva, EMEF 
Paulo Azenha, EMEF 
Professora Alzira Ferreira 
Delegá, EMEFEI Verea-
dor Avelino Xavier Alves, 
EMEFEI Vereador Osval-
do Luiz da Silva, EMEF 
Dante Gazzetta e Colégio 
Network.

O Proerd é desenvolvi-
do e aplicado pela Polícia 
Militar em parceria com 
a Secretaria Municipal de 
Educação de Nova Odes-
sa e escolas particulares 
e visa oferecer atividades 

educacionais para pre-
venir e reduzir o uso de 
drogas e a violência entre 
crianças e adolescentes.

“A finalidade princi-
pal do Proerd é noção de 
cidadania, ou seja, pre-
venir o abuso de drogas 
entre alunos e auxiliá-
-los no desenvolvimen-
to de técnicas eficazes 
de resistência à violên-
cia. O currículo principal 
atinge alunos do 5º ano 
do Ensino Fundamental, 
preparando-os para a fa-
se que antecipa a adoles-
cência. Os pais também 
recebem orientações”, ex-
plicou o secretário muni-
cipal de Educação, José 
Jorge Teixeira.

O programa foi retoma-
do no município no 1º se-
mestre de 2022, após dois 

anos sem atividades de-
vido à pandemia. A for-
matura da primeira tur-
ma aconteceu em junho, 
no Ginásio Municipal de 
Esportes do Jardim San-
ta Rosa, e contou com cer-
ca de 300 estudantes dos 
5º anos da Rede Pública 
Municipal e Particular 
de Ensino. Entusiasta do 
programa desde quando 
era vereador na cidade, o 
prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), es-
teve presente, assim co-
mo a mascote do Proerd, 
o leão Dare.

Durante dez encon-
tros, os alunos recebem 
uma apostila, fornecida 
pela PM, com informa-
ções sobre álcool, tabaco 
etc, bem como formas de 
dizer não às drogas. 

Público lota praça na 2ª noite do 
‘Natal Iluminado’; domingo tem 
segundo show da Catavento

Nova Odessa promove formatura 
da 2ª turma dos alunos do Proerd 
nesta segunda-feira, na Network

Formatura da primeira turma aconteceu em 
junho, no Ginásio de Esportes do Santa Rosa
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DESENVOLVIDO PELA SHD

A peça “Os guardiões do livro encantado” foi remodelada e promete sensibilizar o público 
com uma história interpretada por jovens talentos da cidade na próxima quarta-feira

Com foco nas vivên-
cias e no processo ar-
tístico dos inscritos no 
projeto social de Suma-
ré Despertar das Artes, 
a SHD (Sociedade Huma-
na Despertar) apresenta 
o espetáculo “Os guar-
diões do livro encanta-
do”. O evento será rea-
lizado pela primeira vez 
em Sumaré na próxima 
quarta-feira (14), às 18h, 
na sede da SHD, localiza-
da na Rua dos Pinheiros 
105 - Jardim Basilicata. 

A peça teatral da SHD 
teve sua primeira apre-
sentação pública, há dois 
meses, em Nova Odessa, 
e após adaptações será 
apresentada com objeti-
vo de mobilizar a socie-
dade de Sumaré em uma 
imersão ao universo sen-
sível da arte. O espetácu-
lo contempla técnicas de 
teatro, dança e dinâmi-
cas da arte circense. 

O educador Danillo Sa-
bino conta como se de-
senvolveu o processo 

de idealização da peça 
e da revisão para a últi-
ma apresentação do ano. 
“Durante as aulas foram 
propostos jogos de im-
provisos, criações de ce-
nas teatrais, dança e de 
circo. A partir desses 
exercícios foram surgin-
do imagens potentes e 
debates necessários, co-
mo a importância da lei-
tura em nossos dias, as 
mudanças sociais causa-
das pelos avanços tecno-
lógicos e as implicações 
dessa realidade em nos-
sas vidas. Assim, foram 
levantadas possíveis his-
tórias a serem contadas, 
desde um mundo fanta-
sioso até coisas factuais 
que impactam a vida 
de todos. Nessa última 
apresentação, nós, edu-
cadores, entendemos a 
necessidade de reduzir 
o número de cenas, de 
entradas e saídas para 
que facilite e para que as 
crianças consigam se di-
vertir mais e se preocu-
par menos. Então, o pro-
cesso dessa última apre-
sentação foi pensado ex-

clusivamente para a fa-
cilidade dos educandos 
no momento de pisar no 
palco”, relatou.

O espetácu lo “Os 
guardiões do livro en-
cantado” fala sobre um 
livro-mágico que por 
guerra de poderes foi le-
vado de seu lugar de ori-
gem. Percorreu durante 
séculos vários lugares, 
com diversas pessoas 
tentando usar de seus 
poderes, até que final-
mente alguém o encon-
tra e entende que é ne-
cessário levá-lo de volta, 
para o lugar de origem. 

Para Yasmim Vitória, 
de 11 anos, a última apre-
sentação desse espetácu-
lo significou muito. “No 
teatro municipal de No-
va Odessa eu comecei a 
ficar nervosa mas sabia 
que no final ia dar certo. 
Aquela apresentação sig-
nificava muito pra mim 
porque em uma outra 
peça, em Campinas, no 
teatro Castro Mendes, eu 
não consegui ir, e nessa 
eu dei tudo de mim para 
ficar boa, e ficou”. Ensaio para o espetáculo: Alícia segura o livro encantado

Projeto Despertar das Artes 
apresenta adaptação inédita 
de espetáculo para Sumaré

DIVULGAÇÃO

Em razão das fortes 
chuvas dos últimos dias 
e do solo encharcado, a 
empresa contratada pe-
la Prefeitura de Horto-
lândia aguarda o tempo 
firmar para asfaltar a re-
cém-construída ponte so-
bre o Ribeirão Jacuba, en-
tre o Parque dos Pinhei-
ros e o Res. Anauá. Nos 
últimos dias, o local foi 
preparado para receber 
pavimento asfáltico. Es-
te trecho da obra do Su-
perviário fica bem próxi-
mo à rotatória que leva a 
empresas na região do Jd. 
Nova América e permiti-
rá acesso ao viário cen-
tral, implantado em bai-
xo da Ponte da Esperan-
ça. O trecho de obras na 
Av. Panaíno, na região 
do Green Park, também 
aguarda o tempo melho-
rar para o serviço de dre-
nagem pluvial no terreno 
ter andamento.

Próximo ao local, acon-
tece mais um trecho de 
prolongamento e dupli-

cação da Estrada Sabina 
Baptista de Camargo. Ele 
fica entre a rotatória do 
Parque Socioambiental 
Remanso das Águas e o 
canteiro de obras do No-
vo Paço. Além da cons-
trução de guias, sarjetas, 
calçada e ciclovia, acon-
tece atualmente serviço 
de drenagem pluvial e 
execução de boca de lobo.

Recentemente, hou-
ve ainda a instalação de 
guarda-corpo na ponte 
da Vila Real. As estrutu-
ras metálicas servem pa-

ra evitar acidentes com 
pedestres, pois funcio-
nam como barreiras que 
impedem alguém de cair 
de um lugar elevado. Es-
ta ponte permitirá que o 
viário central, que sai da 
Av. Panaíno e passa por 
debaixo da Ponte Es-
taiada, conecte-se com 
a Rua Amélia Basso Bre-
da, mais conhecida como 
“Rua da feira”. 

 A previsão de término 
da obra, iniciada em ju-
nho de 2021, é para este 
segundo semestre.

Prolongamento da Estrada Sabina 
Baptista próximo à obra do Novo 
Paço ganha drenagem pluvial

Serviço realizado por empresa contratada pela 
Prefeitura de Hortolândia é parte do Superviário

DIVULGAÇÃO

HORTOLÂNDIA
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Espetáculo: “Os 
guardiões do livro 
encantado”

Data: Quarta-feira, 
dia 14 de dezembro, 
às 18h
Local: Sede da SHD 
- Rua dos pinheiros, 
105, Jardim 
Basilicata, Sumaré
Entrada gratuita

SERVIÇO

A peça promete envol-
ver os espectadores ao 
mundo da arte e do de-
senvolvimento humano. 
Com a aplicação de solu-
ções midiáticas de áu-
dio, o projeto apresen-
tará composições para 
sensibilizar o público. 

Por meio do projeto 
Despertar das Artes, a 
SHD, em parceria com 
a Agência Humanitária 
Humaniza, oferece ofi-
cinas gratuitas de cir-
co, literatura e dança 
para crianças e adoles-
centes de Sumaré e re-
gião. O Projeto Desper-
tar das Artes é realizado 
por meio da Lei Federal 
de Incentivo à Cultura e 
conta com patrocínio da 
Unimed Campinas.

Os interessados em 
conhecer mais e apoiar 
os projetos da Socieda-
de Humana Despertar 
podem entrar em conta-
to por e-mail para shd@
shd.org.br , telefone (19) 
3873-9015, site shd.org.
br. ou na sede na Rua 
dos Pinheiros, 105 – Jd. 
Basilicata – Sumaré. 

A pista do Paulínia 
Racing Bicicross rece-
be neste domingo (11) os 
melhores atletas de BMX 
do Brasil para o Grande 
Nacional de Bicicross. 
A competição, conside-
rada uma das mais im-
portantes da modalida-
de, encerra a tempora-
da 2022 e promete agi-
tar a região com dispu-
tas emocionantes e mui-
ta adrenalina.

Ao todo cerca de 300 
atletas disputam 42 ca-
tegorias. Os treinos ofi-
ciais acontecem no sába-
do (10) das 14:00h às 17h. 
No domingo (11), os trei-
nos oficiais começam às 
8h, em seguida aconte-
ce o Desfile dos atletas. 

O início das provas es-
tá marcado para partir 
das 9h. Todos os atle-
tas receberão um chip 
e a competição terá cro-
nometragem eletrônica, 
além de troféus para a 
premiação dos 8 melho-
res colocados.

O evento vai contar 
com a participação dos 
alunos do Paulínia Ra-
cing Bicicross, que fazem 
parte do projeto Escola 
Paulínia Racing Bicicross 
- Formando Cidadãos IV, 
com patrocínio da Syn-
genta, Sicoob e Unimed 
Campinas, Via Lei de In-
centivo ao Esporte da Se-
cretaria Especial do Es-
porte, Ministério da Ci-
dadania e do governo fe-
deral e apoio da Prefeitu-
ra de Paulínia e secreta-
rias municipais.

O Paulínia Racing Bi-
cicross chega ao Grande 
Nacional com várias con-
quistas durante o ano. Fi-
cou entre os quatro pri-
meiros colocados no Bra-
sileiro e conquistou o vi-
ce-campeonato por equi-
pe no Paulista de BMX. 
Entre os destaques da 
equipe de Paulínia es-
tão Carlos Félix, atual 
campeão brasileiro e es-
tadual categoria PCD 17 
anos, e Lorenzo Macha-
do de Lima Barbosa (No-
vatos 15/16 anos) medalha 
de ouro no Paulista. 

“Nossos atletas alcan-
çaram bons resultados 
ao longo da temporada 
e a expectativa é fechar 
o ano com chave de ou-
ro no Grande Nacional”, 
afirma o técnico, Daniel 
Alves. 

Melhores atletas do Brasil 
participam do Grande Nacional 
de Bicicross em Paulínia

A competição, uma das mais importantes 
da modalidade, encerra a temporada 2022

DIVULGAÇÃO
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MORADIA DIGNA

Prefeito Luiz Dalben assina 
autorização para regularização 
fundiária do Bandeirantes 4

Defesa Civil de Paulínia participa de 
simulado no Sistema de GLP/Replan

Durante o treinamento, houve a evacuação de 500 pessoas num raio de 200 metros

APRIMORANDO CONHECIMENTOS

DIVULGAÇÃO

Pedido será enviado para o cartório e, em breve, 54 famílias receberão a documentação 
definitiva dos imóveis; núcleo é formado há 35 anos e fica na região da Área Cura

O prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) assinou, nes-
ta quinta-feira (8), a auto-
rização para a regulariza-
ção fundiária do Bandei-
rantes 4, região da Área 
Cura, onde residem 54 fa-
mílias. Agora, o pedido 
será enviado para o car-
tório e, em breve, os mo-
radores receberão a do-
cumentação definitiva de 
suas residências, um so-
nho antigo da população 
do local.

Participaram da assi-
natura o deputado esta-
dual Dirceu Dalben (Ci-
dadania), o representan-
te da Associação de Mo-
radores do local, senhor 
Edmilson, e o secretá-
rio de Habitação, Dou-
glas Oliveira.

O Bandeirantes 4 exis-
te há 35 anos e, desde 

Luiz Dalben: ““Foram anos de luta e muito trabalho e me sinto honrado 
em participar da realização de mais este sonho para a nossa cidade”
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54
FAMÍLIAS
Desde 2017, a 
administração 
trabalha para a 
regularização fundiária 
do núcleo

guém pode tirar! Agrade-
ço a Deus a oportunidade 
de ser prefeito e poder lu-
tar por aqueles que mais 
precisam”, disse o prefei-
to Luiz Dalben.

Sumaré trabalha pra 
promover a regulariza-
ção fundiária de diversas 
áreas, por meio da Secre-
taria Municipal de Ha-
bitação. “Trabalhamos 
com muito empenho pa-
ra proporcionar moradia 
digna aos nossos mora-
dores. O prefeito Luiz 
Dalben nos incumbiu de 
trabalhar para regulari-
zar diversas áreas em Su-
maré e ver esse trabalho 
dando frutos é uma sen-
sação de missão concre-
tizada e um sonho rea-
lizado para todos nós 
da Secretaria de Habita-
ção. Continuamos tra-
balhando pelas demais 
áreas da cidade, a fim de 
levar qualidade de vida 
para a população”, dis-
se o secretário munici-
pal de Habitação, Dou-
glas Oliveira.

2017, a administração 
trabalha para a regula-
rização fundiária do nú-
cleo. “Foram anos de lu-

ta e muito trabalho e me 
sinto honrado em partici-
par da realização de mais 
este sonho para a nossa 

cidade. É com grande 
alegria que trabalhamos 
para regularizar diversos 
bairros em Sumaré, ofer-

tando moradia digna pa-
ra nossos moradores. Lo-
go, essas casas serão dos 
nossos moradores e nin-

A Defesa Civil de Pau-
línia participou nesta 
terça-feira (6), de um si-
mulado no Sistema de 
GLP/Replan (Gás lique-
feito de Petróleo/Refina-
ria do Planalto), que eva-
cuou 500 pessoas num 
raio de 200 metros. 

O treinamento ocor-
reu nos dutos que inter-
ligam a refinaria às com-
panhias de gás no entor-
no da refinaria, localiza-
da no bairro Cascata. 

Além da DC, o exercí-
cio contou com a partici-
pação das Secretarias de 
Segurança Pública, Mo-
bilidade e Transportes; 
do PAM (Plano de Auxí-
lio Mútuo); do Corpo de 
Bombeiros e das compa-
nhias de GLP. 

“Essa ação é de extre-
ma importância. Agra-
deço a todos os envolvi-
dos, ao prefeito Du Ca-

zellato pela confiança 
e também aos agentes 
da Defesa Civil, que es-
tão sempre dispostos em 
aprimorar seus conheci-
mentos, em prol da segu-
rança da população”, co-
mentou Toní Guimarães, 
secretário da pasta. 

O objetivo do simula-
do foi aprimorar a inte-
gração das estruturas de 
resposta da Transpetro, 
Petrobras e companhias; 
capacitar e exercitar os 
recursos humanos, no 
cumprimento das ações 
administrativas e ope-
racionais a serem toma-
das em emergência; ve-
rificação de todo o pro-
cesso de comunicação 
das partes interessadas, 
e verificação da eficácia 
no processo de aciona-
mento das equipes, dos 
materiais e dos equipa-
mentos, próprios e/ou de 
terceiros, necessários ao 
controle da emergência.

A vereadora Camilla 
Hellen (Republicanos) 
afirma que a primeira 
edição do Café Inclusi-
vo, que será realizado na 
Câmara, na próxima ter-
ça-feira (13), pretende in-
centivar o atendimento 
humanizado, por parte 
das secretarias munici-
pais, às pessoas com defi-
ciência. A atividade, que 
ocorre a partir das 14h30, 
é organizada pela Presi-
dente da Frente Parla-
mentar em Defesa dos Di-
reitos da Pessoa com De-
ficiência, Doenças Raras 

e Transtornos, presidida 
por ela no Poder Legisla-
tivo. As inscrições podem 
ser feitas até as 12h desta 
segunda (12), pelo e-mail 
recepcao@camaramon-
temor.sp.gov.br, no tele-
fone 19 3889-2780 ou na 
recepção da Câmara.

Em discurso na sessão 
ordinária, na última ter-
ça-feira (6), Camilla ex-
plicou que a iniciativa 
consiste numa “roda de 
conversa, para que a po-
pulação possa apresen-
tar suas demandas”. “E 
que através dessa con-
versa a gente possa fazer 
um trabalho mais hu-
manizado”, completou a 

parlamentar, destacan-
do que a atividade deve-
rá contar com a presen-
ça de representantes da 
sociedade civil, do Con-
selho Municipal da Pes-
soa com Deficiência e de 
algumas secretarias mu-
nicipais, como Desenvol-
vimento Econômico e So-
cial e Saúde (segundo ela, 
a pasta da Administra-
ção, Trânsito e Mobilida-
de Urbana, também foi 
convidada para o evento).

“Muitas vezes, os equi-
pamentos do município 
funcionam, mas, às ve-
zes, não de maneira hu-
manizada. E nós, verea-
dores, que estamos [...] ali 

na ponta [do atendimen-
to à sociedade], o nosso 
atendimento, por ser in-
dividual, ele acaba sen-
do humanizado”, expli-
cou Camilla, sobre o ob-
jetivo do diálogo. Segun-
do ela, a expectativa é de 
que, com essa primeira 
edição do Café Inclusivo, 
as secretarias “possam 
ter a noção exata das di-
ficuldades das pessoas 
com deficiência, em re-
lação à acessibilidade, 
em relação à educação, 
ao atendimento social”. 
E que, “de maneira inte-
grada”, as pastas “pos-
sam trabalhar em prol 
dessa população”.

Café Inclusivo na Câmara de Monte Mor quer incentivar 
atendimento humanizado às pessoas com deficiência

DIVULGAÇÃO

NA PRÓXIMA TERÇA

Da Redação | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br Camilla Hellen: 

“Muitas vezes, 
os equipamentos 
do município 
funcionam, 
mas, às vezes, 
não de maneira 
humanizada”



Motorista foi mantido refém e sob ameaça de arma de fogo obrigado a dirigir até Sumaré, onde foi liberado; 
veículo transportava uma carga de canos avaliada em R$ 45 mil e foi localizado através de rastreamento

Um caminhão roubado 
em Hortolândia foi recu-
perado pela Polícia Mili-
tar na madrugada desta 
sexta-feira (9), em Ameri-
cana. O veículo transpor-
tava uma carga de canos 
avaliada em R$ 45 mil.

A vítima relatou aos 
policiais que dois bandi-
dos armados o renderam 
em Hortolândia na noi-
te de quinta-feira (8). Ele 
foi mantido refém e, sob 
ameaça, obrigado a diri-
gir até Sumaré.

Quando chegaram no 
local, havia um veículo 
Gol com outros dois cri-
minosos que aguarda-
vam a chegada dos com-
parsas. O grupo liberou 
a vítima e depois fugiu.

A esposa do motoris-

ta ficou preocupada com 
a demora do marido em 
chegar em casa e acio-
nou a empresa responsá-
vel pela carga. Desse mo-
do, a empresa descobriu, 
pelo rastreamento, que o 
veículo tinha saído da ro-
ta e estava na região de 
Americana.

A PM recebeu a infor-
mação sobre o crime e 
encontrou o caminhão 
roubado e o carro dos 
bandidos no bairro Mon-
te Verde. Não havia ne-
nhum suspeito no local, 
mas eles já tinham des-
carregado parte da car-
ga. A polícia acredita que 
o grupo fugiu após notar 
a chegada das viaturas.

O caso foi registrado 
na CPJ (Central de Polí-
cia Judiciária) de Ame-
ricana, onde a Polícia Ci-
vil vai investigar o caso.

Caminhão roubado em Hortolândia 
é localizado pela PM de Americana

DIVULGAÇÃO

Caminhão foi localizado com 
parte da carga descarregada
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Homem mata irmão após ele agredir o pai
Um homem foi preso suspeito de matar o irmão a facadas 
em Pedreira, nesta quinta-feira (9). Segundo a Polícia Militar, 
o suspeito admitiu o crime e afirmou que possui um trans-
torno mental. Segundo a PM, o homem que foi morto che-
gou alcoolizado em casa e começou a agredir o pai, que tem 
92 anos. Ao ver a agressão, o suspeito pegou uma faca e gol-
peou o irmão cinco vezes. Ele foi socorrido, mas não resistiu. 

POLICIA

Um motociclista mor-
reu após bater a motoci-
cleta que pilotava con-
tra a traseira de um ca-
minhão, na pista margi-
nal da Rodovia Anhan-
guera, na entrada do 
bairro Nova Veneza, em 
Sumaré. 

O motorista do cami-
nhão, de 39 anos, rela-
tou aos policiais milita-
res rodoviários que assim 

que sentiu o impacto, pa-
rou para ver o que tinha 
acontecido e notou que 
uma moto havia batido 
em seu veículo. Ele pa-
rou o caminhão e ainda 
conseguiu tirar a vítima 
do meio da pista, a fim 
de salvar a vida do jovem.

Ele contou que arras-
tou o motoboy da pis-
ta até a área da defensa 
metálica para evitar mais 
acidentes. Depois, cha-
mou ajuda e aguardou a 
chegada do resgate.

O Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência) atendeu a ocor-
rência junto com socor-
ristas da AutoBAn, no en-
tanto, o jovem não resis-
tiu aos ferimentos e fale-
ceu no local.

A área foi isolada e 
equipes da Polícia Cien-
tífica realizaram a perícia 
no local da batida. O cor-
po do entregador foi reco-
lhido e encaminhado pa-
ra o IML (Instituto Médi-
co Legal) de Americana.

Uma assistência técni-
ca de eletrônicos foi as-
saltada no início da tar-
de desta quarta-feira (7), 
no bairro Santa Rita de 
Cássia, em Hortolândia. 
Dois criminosos partici-
param da ação, que du-
rou cerca de um minuto.

O crime foi flagrado 
por câmeras de seguran-
ça. Nas imagens, é pos-
sível ver um dos ladrões 
rendendo um funcioná-
rio da loja, enquanto o 
comparsa recolhe produ-
tos que estão em cima da 
mesa e coloca dentro de 
uma bolsa. 

Pelas imagens não é 
possível ver se os crimi-

nosos estão armados, e 
a vítima não soube dizer 
se os bandidos possuíam 
arma. Após os bandidos 
recolherem os produtos, 
eles fugiram.

A ocorrência foi regis-
trada na delegacia do 
Parque dos Pinheiros, 
onde as imagens pode-
rão ajudar a Polícia Ci-
vil a identificar a dupla.

Motociclista morre após colidir 
com caminhão na Anhanguera

Assaltantes rendem funcionário 
e roubam assistência técnica

Motorista disse que desceu do caminhão e tirou o rapaz do meio da pista após a batida

Imagens de câmera de segurança mostram 
criminosos entrando na loja e rendendo funcionário

DIVULGAÇÃO
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No último dia 20 
de novembro, 
aconteceu o 9° 

jogo beneficente “Ami-
gos do Juninho x Ami-
gos do Pretinho”, às 9h, 
no campo do Jardim 
Bom Retiro, em Sumaré.

A partida contou com 
a participação de atle-
tas e ex-atletas profis-
sionais, que se apresen-
taram em prol desse tra-
dicional evento, que teve 
como premissa a arre-
cadação de alimentos e 
cestas básicas para dis-
tribuição junto às famí-
lias mais necessitadas 
dessa região.

O evento teve início 
com um jogo de abertu-
ra entre os amigos e das 
crianças do projeto “Luta 
pela Vida”, de Hortolân-
dia. Cada um dos jogado-
res doou duas cestas bá-
sicas. Algumas equipes 
do futebol amador tam-
bém fizeram suas doa-
ções. Teve o jogo da Pon-

te Preta de Amputados e 
o jogo arrecadou mais de 
dez toneladas.

Várias famílias pres-
tigiaram o jogo e apro-
veitaram a manhã, pois 
havia brinquedos, pipo-
ca e algodão doce para 
as crianças.

Juninho, do Shopping 
dos Animais, um dos or-
ganizadores do evento, 
agradeceu toda a popu-
lação e jogadores. “Gra-
tidão a cada um que nos 
ajudou de alguma for-
ma, gratidão aos jogado-
res, aos patrocinadores e 
apoiadores. E quem qui-
ser doar uma cesta bási-
ca é só me procurar. Que 
Deus abençoe a cada um 
de vocês. Fazer o bem e 
não a quem, isso é o mais 
importante”, ressaltou.

O 10º evento se cha-
mará “Amigos do Juni-
nho e Pretinho x Ami-
gos do Biro” e contará 
com mais novidades. 
Aguardem!

Dez toneladas de alimentos são 
arrecadadas em um dos maiores 

eventos esportivos solidários da região

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Remexendo  em 
meus guardados, 
encontrei algu-

mas fotos antigas meio 
sépia e alguns recortes 
de jornais amarelecidos. 
Alguns com data, ou-
tros sem. Todos eles so-
bre Rebouças. Todos so-
bre o Pingue-Pongue que 
se jogava por aqui no sé-
culo XX.

A não ser os aficiona-
dos por esse esporte, ho-
je a grande mídia não dá 
a menor importância ao 
tênis de mesa, como se 
diz atualmente. Mas, nos 
anos trinta, quarenta e 
cinqüenta era bem dife-
rente. Nos recortes de vá-
rios jornais da época, co-
mo O Diário de São Pau-
lo, O Correio Popular, A 
Noite, O Correio Paulista-
no, O Estado de São Pau-
lo (Estadão), o pingue-
-pongue merecia man-
chetes em letras graúdas 
e textos compridos.

Não sei se em todo o 
Brasil se praticava mui-
to esse esporte. Sei que 
em São Paulo, Campinas, 
Valinhos, Rebouças, No-
va Odessa, Limeira ele 
era muito praticado. Em 
Rebouças parece que o 
pingue-pongue era tão 
ou mais importante que 
o futebol. 

No dia 7 de fevereiro 
de 1939, por exemplo, um 
jornal de Campinas pu-
blicava matéria intitula-
da: “PINGUE-PONGUE 
– O Aliança, de Rebou-
ças, continua a ser a di-
ferença das turmas de 

Clube R.E. Aliança - time de pingue-pongue

RECORDANDO

O esporte da bolinha branca

Mario França

José Maria Matosinho

José Miranda
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AUTOR DO TEXTO

Francisco Antonio 
de Toledo

Historiador e Diretor 
da Pró-Memória

V Falecimentos V
DE 01 A 07 DE DEZEMBRO DE 2022

DIA 01 DE DEZEMBRO DE 2022

Aparecida Alves dos Santos, 75 anos
Nair Martins Floriano, 70 anos

Ademar Mantuan, 75 anos
José Everaldo de Souza, 52 anos

DIA 02 DE DEZEMBRO DE 2022

Edinei Santos Pereira Baptista, 41 anos
Silvana de Fátima Garcia Jacobsen, 52 anos

DIA 03 DE DEZEMBRO DE 2022

João Ferreira Monteiro, 79 anos
Cristiane Pereira Lombas, 48 anos

Maria José Fernandes Fonseca, 74 anos
Roberto Paulo Isidoro, 63 anos

Vera Lúcia de Nadai Bonin, 64 anos
Wladmir Busto Albano, 62 anos

DIA 04 DE DEZEMBRO DE 2022

Francisco Paulino dos Santos, 72 anos
Márcio Aparecido da Silva, 44 anos

Olga Fuzzel Tognetta, 93 anos

DIA 05 DE DEZEMBRO DE 2022

José de Souza, 52 anos
Maria Ribeiro de Oliveira, 60 anos
Nelson de Souza Oliveira, 50 anos

Gabriela Paula de Souza Araújo, 36 anos
Marina de Melo Cardoso, 69 anos

DIA 06 DE DEZEMBRO DE 2022

Sebastião Viegas, 76 anos
Vitoria Elena Ferreira Simião, 00 Ano
Francisco Jucelino Fantacci, 62 anos

DIA 07 DE DEZEMBRO DE 2022

Valter Nunes Pereira, 43 anos
Cláudia Aparecida Lemes Bellucci, 44 anos

João Affonso Rodrigues Neto, 60 anos
Gabriel Almeida Dias, 00 Ano

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Campinas”. Tratava-se 
de um campeonato or-
ganizado pela Liga Cam-
pineira de Pingue-Pon-
gue, quando se defron-
taram as fortes turmas 
do Aliança e do Sindica-
to da Companhia Paulis-
ta. O Jogo foi na sede do 
CR.E. Alliança, “repleto 
de torcedores que acom-
panhavam com interes-
se e entusiasmo o desen-
rolar da luta”. O Alliança 
venceu tanto na primei-
ra como na segunda tur-

ma. Os jogadores da tur-
ma principal foram Or-
lando, Duarte, Chebabi, 
Miranda e Matosinho, e 
o Juiz, Emílio Nucci.

Numa das finais de 
campeonato, a torcida 
do Alliança carregou Mi-
randa em triunfo. Isso há 
65 anos atrás, quando a 
Europa ardia na Segun-
da Grande Guerra e a vila 
de Rebouças tinha pouco 
mais de mil habitantes. 

O Alliança, que depois 
se uniu ao Paulista e for-

mou o Recreativo atual, 
era uma equipe forte, res-
peitada e temida em toda 
a região. Num outro re-
corte de jornal se diz que 
“os raqueteiros de Rebou-
ças são os que mais tem 
sido visitados, e mais tem 
saído pelo interior afora, 
jogando ora com Limeira, 
ora com os campineiros, 
proporcionando assim 
belos espetáculos de dis-
ciplina e esportividade”.

O jornal “O Estado de 
S.Paulo” de 17 de novem-
bro de 1943 comentava 
a disputa final da série 
“melhor de três” entre o 
Alliança e o Selecionado 
Campineiro: 203 a 194 foi 
a contagem que ratificou 
a supremacia dos rebou-
cences sobre campinei-
ros... Duarte, Mário, Val-
ter, José Carlos e Osval-
do formaram o quinteto 
vencedor, que tanta fa-
ma vem dando à vizinha 
e progressista cidade da 
Paulista”. Ler isso nas pá-
ginas do respeitável Esta-
dão, enche o ego de qual-
quer um! 

O texto termina para-
benizando o senhor Ho-
norino Fabbri, que con-
seguiu reerguer o “espor-
te da bolinha branca” em 
Rebouças.

Numa outra matéria 
sobre esporte, o Estadão 
dizia que “os reboucen-
ces impuseram aos seus 
adversários novo revés – 
200 a 130 – o que demons-
tra a ótima forma em que 
se encontram os vence-
dores, uma das maiores 
forças do pingue-pongue 
de nosso hinterland..

Em 1948 o Alliança ain-
da era uma força no pin-
gue-pongue. Jogava com 
Valter, Geraldo, Dinho, 
Mário e Miranda. Em 
1959 o quinteto de Suma-
ré era Gino, Fortes, Fran-
ça, Denis e Clodo. Nesse 
mesmo ano faziam parte 
do time: Rodolfo, Sangui-
ni, Mário e Osvaldo, que 
ficaram vice-campeões 
do 1. Campeonato Inter-
municipal.

Sem cair no saudosis-
mo açucarado, parece 
que naqueles idos o su-
mareense era mais ani-
mado. Hoje a mesmice do 
futebol cansa qualquer 
cristão. Falta criativida-
de ou sobra preguiça? Es-
porte simples, fácil, que 

exige pouco investimen-
to, o pingue-pongue deve-
ria merecer mais atenção 
dos nossos clubes. Talvez 
seja uma alternativa pa-
ra o lazer das crianças, 
adultos e mulheres que 
não apreciam jogos mais 
difíceis e pesados.



ELETROMETAL

NATALE MARANGONI

IGREJA MATRIZ DE SANTANA

JOÃO BAZAN

A Eletrometal Aços Finos S.A. foi uma das mais importantes 
empresas do município. Continua produzindo aços, 
hoje sob o nome de Villares Metals. A foto que vemos 

estampada é de outubro de 1975. Ao fundo, à direita, o 
Jardim Nova Veneza, com o Posto Raffi à frente. 

Natale 
Marangoni 
foi um antigo 
morador do 
Bairro do 
Cruzeiro. 
Naquele 
bairro tinha 
uma oficina 
de ferraria e 
marcenaria, 
adquirida 
de Vitório 
Faela. Depois 
de se mudar 
para Sumaré 
montou uma 
marcenaria 
no centro da 
cidade. Nesta 
foto está 
acompanhada 
da esposa, 
Palmira 
Trevisan 
Marangoni. 

A Igreja 
Matriz de 
Santana foi 
inaugurada 
oficialmente 
no dia 19 
de março 
de 1950. 
O pároco, 
na época, 
era José 
Giordano. 
A Paróquia 
à qual 
pertence 
completou 
100 anos 
em outubro 
de 2014. O 
registro que 
vemos é de 
1968.

João Bazan tinha uma ferraria no Bairro do Cruzeiro. 
Era filho de Sebastião Bazan e pai de Elpídio Bazan, 

Antônio Luiz Bazan, José Bazan, Sebastião Humberto Bazan, 
Romeu Bazan e Olga Bazan. Ele aparece nesta foto com a 

esposa Angélica Rossin Bazan. Além de ferreiro, João era músico. 
Morreu no ano de 1934 com apenas 45 anos de idade. 

JOÃO BELINTANI

BENE ANDRÉ 

João 
Belintani, o 

“Joãozinho”, 
como era 

conhecido, 
era um dos 
moradores 

tradicionais 
do Bairro 

do Cruzeiro. 
Era filho 
do casal 
Romano 

Belintani 
e Catarina 

Moranza 
Belintani. 

Sua família 
é uma das 

tradicionais 
daquele 

antigo 
bairro de 

Sumaré. 

Bene André 
Camacho 

Araújo é filho 
Benedito de 

Assis Araújo 
e Catarina 

Camacho 
Araújo. Saiu 

de Sumaré 
ainda jovem e 
hoje é médico 
no Estado do 

Maranhão. 
Acabou sendo 

eleito deputado 
naquele estado. 

Benedito, o 
pai, é um dos 

autores da 
“Monografia 

Histórica 
de Sumaré”, 
juntamente 
com Ulisses 

Pedroni.
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Como surgiu a ideia de 
fazer o curso em frente 
às pirâmides do Egito? 

Eu danço desde os 4 
anos, uma vida de dança, 
e no ano passado fiz cirur-
gia nos meus dois joelhos 
por conta de uma displa-
sia e desgaste, o que hoje 
infelizmente me limita a 
quantidade de aulas pre-
senciais. Com um curso on-
line eu consigo ter inúme-
ras alunas sem ter desgas-
te físico. Como já tive um 
ótimo retorno no meu pri-
meiro curso online lança-
do no início de pandemia, 
decidi que queria lançar 
um novo, diferente, exclu-
sivo. Desenvolvi um roteiro 
e uma grade de aulas bem 
atrativa e gravei as primei-
ras 15 aulas dentro de um 
estúdio. Não me senti satis-
feita e deletei todas as au-
las, foi quanto passou pela 
minha cabeça “eu vou gra-
var o curso na frente das 
pirâmides do Egito”, que é 
o berço de dança do ven-
tre. Pesquisei na internet 
e não existe nenhum curso 
de dança online no mundo 
gravado nas pirâmides. Eu 
não sabia como faria, mas 
já tinha decidido kkkk. 
Mandei mensagem para 
uma assessora que já mo-
rou no Egito falando que eu 
tinha uma proposta, mar-
camos e contei essa ideia 
louca que a deixou boquia-
berta: “mas ninguém nun-
ca fez isso”. Bom, algo só é 
impossível até que alguém 
prove o contrário. Ela to-
pou e começamos a viabi-
lizar o projeto. Reservei o 
quarto de hotel mais próxi-

mo da esfinge e das pirâmi-
des com uma sacada enor-
me, compramos as passa-
gens, equipamentos neces-
sários, anotamos plano B 
das coisas que poderiam 
dar errado, desenvolvi to-
da estratégia de vendas e 
me preparei mentalmen-
te para gravar 41 aulas em 
um dia e meio (eu não po-
deria nem me dar o luxo de 
ter erro de gravação) e em 
dois meses e meio estava 
eu lá filmando o primeiro 
curso de dança do mundo 
gravado nas pirâmides do 
Egito. Durante as aulas do 
meu curso, o fundo é ina-
creditável e tem movimen-
to, você pode ver os turis-
tas visitando as pirâmides, 
os camelos passando...Hoje 
estou legendando o curso 
para outras línguas, por-
que, para minha surpresa, 
as primeiras vendas foram 
para os Estados Unidos e 
República Tcheca. Um pro-
jeto louco, com um cenário 
espetacular, e uma energia 
incrível. Para alegrar a vi-
da de quem quiser come-
çar a praticar essa dança 
encantadora.

Um detalhe é que eu já 
fui em 2014 estudar e com-
pletar minha formação de 
dança do ventre no Egito, 
e fui agora em 2022 fazer 
as gravações desse projeto 
louco e maravilhoso. 

Há quanto tempo vo-
cê dá aula de dança do 
ventre? 

Eu danço diversos rit-
mos de dança desde os 4 
anos de idade, e dou aulas 
de dança do ventre há mais 
de 10 anos 

Você fez a viagem ao 
país para confeccionar 
o curso? 

Sim, viajei para o Egito 
para realização desse pro-
jeto. Eu sou formada em 
Marketing e sou social mí-
dia, o que facilitou fazer to-
do planejamento e estraté-
gia desse curso, e contratei 
uma assessora que já mo-
rou no Egito e fala árabe 
para ir comigo para me dar 
todo suporte necessário.

Você deseja realizar ou-
tros cursos futuramente?

Sim, desejo fazer a conti-
nuação desse curso no Egi-
to mesmo.

Como você se sente fa-
zendo este curso em um 
lugar como este?

Emocionada e agradeci-
da. Segunda vez que eu vi-
sito o Egito. Estive em um 
quarto de hotel com uma 
vista inacreditável e to-

das as vezes que eu olha-
va aquela vista era sem-
pre uma emoção diferen-
te, como se fosse a primei-
ra vez que eu estivesse ad-
mirando... Eu amo o Egi-
to e as pirâmides, a ener-
gia, o mistério, a história, 
um amor ligado a dança 
do ventre que é meu tra-
balho e algo a mais que eu 
não poderia explicar. São 
energizantes, hipnotizan-
te, inexplicável...

Você tem algum even-
to próximo em que você 
vá dançar?

Não.
Caso tenha alguma 

dúvida, como o seguidor 
pode entrar em contato 
com você?

Pelo meu Instagram @
ligiaponcebellydancer pelo 
meu site www.ligiaponce.
com.br ou pelo meu What-
sApp (19) 99153-6623

ainda a assombram de 
quando a jovem e sedu-
tora Carmilla entrou em 
sua vida.

A história em tom con-
fessional, os ambientes 
lúgubres e os estranhos 
acontecimentos que ron-
dam o castelo desde que 
a carruagem que carrega-
va Carmilla e sua família 
sofreu um acidente próxi-
mo dali, tecem a tensão 
que nos acompanham 
nessa leitura do início 
ao fim. As riquíssimas 
e exuberantes ilustra-
ções de Isabella Mazzan-
ti nesta edição da Darksi-
de Books, tornam impos-
sível não mergulhar ain-
da mais nessa história.

Adorei a forma como 
as peças vão se encai-
xando aos poucos atra-
vés da contação de Lau-
ra, agravando ainda mais 
o ar de mistério e sedu-
ção. Embora, eu não seja 
uma grande fã de Vampi-
ros, fiquei realmente en-
cantada com esta obra. A 
escrita envolvente, as be-
líssimas ilustrações e o 
enredo muito bem cons-
truído de forma a tomar 
nossa atenção do início 
ao fim, nos presenteiam 
com uma ótima expe-
riência literária.

Super recomendo a lei-
tura!

“Carmilla executa 
tudo aquilo que os 

vampiros masculinos 
só conseguem 

almejar.” (Nina 
Auerbach, autora 
de Our Vampires, 

Ourselves)

Um autor e obra à 
frente de seu tempo!

Sheridan Le Fanu foi 
um autor à frente 
de seu tempo. Foi 

predecessor de muitos 
autores que trouxeram a 
temática vampiresca pa-
ra a literatura, inclusive o 

Dica de Leitura: Carmilla
(Sheridan Le Fanu)

famoso Bram Stoker com 
Drácula. Além disso, ple-
no 1872, o autor foi bas-
tante ousado em escre-
ver um romance sáfico, 
com duas protagonistas 
femininas que se apaixo-
nam de forma inexplicá-
vel, sendo uma delas, a 
Vampira de Karnstein.

Com uma narrativa 

tensa e ao mesmo tempo 
muito sutil, que lembra 
em alguns pontos Edgar 
Allan Poe, Le Fanu nos 
presenteia com uma am-
bientação maravilhosa 
de um remoto castelo na 
Estíria, onde vive a jovem 
Laura que nos conta em 
retrospecto os misterio-
sos acontecimentos que 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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“Meu nome é Luana Granate de Oliveira, moro em 
São João da Boa Vista (SP) e tenho 18 anos. Desde pe-
quena sempre fui muito tímida e sonhadora, criava 
um mundo todo dentro da minha cabeça. Amava de-
senhar e era muito criativa. A leitura sempre foi algo 
apaixonante para mim. Conforme fui crescendo, co-
nheci outras coisas que me encantei, como violão, que 
depois me levou para a guitarra, e dança do ventre. 
Durante a pandemia, tive mais tempo livre e desco-
bri a aquarela. Foi um mundo novo e cheio de aven-
turas, adoro explorar tudo o que ela permite. A aqua-
rela foi totalmente inovadora para mim, ela tem uma 
textura muito diferente de todas as outras tintas por 
ser misturada na água. As possibilidades me encan-
taram. Nunca mais consegui abandonar. Além disso, 
sentia falta de poder me expressar e comecei a escre-
ver. Apesar de sempre amar a leitura, foi assim que 
começou a ideia. Assim surgiu o ‘Arte no Mundo da 
Lua’, um perfil no Instagram onde compartilho meus 
desenhos, pinturas, poemas e fotografias. Mais uma 
maneira que encontrei para demonstrar minha vi-
são sobre o mundo, ou sobre o meu próprio mundo.”

Instagram: @luana.granate, 
@artenomundodalua
Tiktok: @luanagranate

Luana Granate Ligia Ponce

Cultura em Foco
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w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede SESI-SP e 
leitora compulsiva! Apaixonada 
por livros e palavras. 

w SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

SOBRE O AUTOR

SOBRE A ILUSTRADORA

Sheridan Le Fa-
nu foi um escritor 
irlandês, mestre 
da literatura fan-
tástica e das nar-
rativas de horror. 
Nascido em 28 de 
agosto de 1814 em 
Dublin, foi educa-
do em casa pelo 
pai, que lhe ensi-
nou inglês e fran-
cês. Aos dezoito 
anos, ingressou 
no Trinity College 
para cursar Direi-

to, antes de seguir rumo ao jornalismo. Em 1872, publi-
cou sua antologia de contos fantásticos mais lida e co-
nhecida até hoje, In a Glass Darkly. Entre esses contos, 
está Carmilla, obra fundamental da literatura vampíri-
ca do século xix. Le Fanu morreu em 1873, em Dublin.

Isabell a Maz-
zanti é ilustrado-
ra e fascinada por 
contos fantásticos, 
sombrios e sobre-
naturais. Formada 
em Artes Gráficas, 
tem também um 
mestrado em Arte 
e Arqueologia do 
Extremo Oriente. 
Estudou animação 
na Itália e na Dina-
marca. Desde 2011, 
trabalha como ilustradora na ELI Publishing, Eli La Spiga 
Edizioni (Itália), IDW Publishing (EUA), Golf Stream Edi-
teur, Éditions Soleil/Metámorphose (França). Ela adora 
mergulhar no coração das histórias fantásticas, beben-
do uma xícara de chá quente, na companhia de seus três 
gatos: Lune, Levin e Petronilla.

Nome completo:
Ligia Ponce 

Idade: 34 anos


